
Clausura mes de la Seguridad Ciudadana (SIN EDITAR) 

SANTIAGO, 29 de Abril de 2000. 

 

Esta es una mañana importante acá en la Plaza de Armas, en donde una fundación 

privada, como es la Fundación Paz Ciudadana, ha entregado lo que piensan los niños de 

Chile en materia de delincuencia. Y es muy importante, porque 14 mil niños quisieron 

participar y dar su opinión. Lo que dicen los niños de Chile son cosas distintas. En el 

norte, la mayor preocupación de los niños es la droga; en el sur, la mayor preocupación 

de los niños es que les gustaría que hubiere calles con harta luz para poder salir a 

comprar en la noche, sin miedo a que me pase algo; en el centro, aquí en esta Región 

Metropolitana, están preocupados que hay mucha droga, pero también les gustaría poder 

jugar en la calle o en la casa sin peligro. 

 

Lo que aquí tenemos es cómo organizamos un trabajo entre todos para tener una ciudad 

más segura. Y eso es lo que hemos hecho en estos días. Hemos entregado más de 300 

vehículos al cuerpo de Carabineros, hace dos días, en un nuevo aniversario del cuerpo 

de Carabineros, conjuntamente con el general director, éste anunció que en los próximos 

años vamos a tener 5 mil carabineros más a lo largo y a lo ancho de Chile para que haya 

más seguridad en las calles. Y también, por cierto, cómo somos capaces de abordar 

otras cosas, lo más importante, cómo nos organizamos en nuestras calles, en nuestras 

comunas, para poder tener una ciudad más segura. 

 

Y por eso es tan importante esta encuesta, porque esta encuesta nos dice que la 

delincuencia la vamos a derrotar organizándonos todos en nuestras calles, plazas, 

ciudades y comunas. Y yo quiero decirles a ustedes que vamos a iniciar una tarea para 

que en cada comuna, en cada barrio, en cada población, junto con Carabineros podamos 

derrotar la delincuencia. Esa es la razón por la cual estamos acá. 

 

Y yo les quisiera decir que junto con tener mano dura para que el delincuente que 

delinque esté en la cárcel y no esté libre, vamos a tener también una mano que acoge 

para generar espacios donde los jóvenes puedan jugar sin peligro en las calles. Eso es lo 

importante. 

 

Y junto con agradecer a la Fundación Paz Ciudadana esta encuesta, quiero agradecer 

porque con ellos vamos también a trabajar para que atacar la delincuencia sea una tarea 

de todos. Vamos a poner más carabineros, vamos a cambiar la ley para que haya menor 

tiempo desde que se toma preso al delincuente y se le mete preso, se le castiga. Y 

tercero, vamos a tener más espacios públicos, vamos a tener más iluminación en las 

calles, de manera que las calles vuelvan a ser de la gente honrada. 

 

Yo entiendo que la gente cuando está afligida pone hartas rejas en sus casas, pero poner 

rejas en sus casas es la solución que nos damos por derrotados, porque quiere decir que 

ponemos rejas en las casas porque las calles es de los delincuentes. No. Yo quiero que 

las calles vuelvan a ser de los ciudadanos honrados, y los delincuentes estén donde 

deben estar, que es en las cárceles, y para eso necesitamos una tarea de todos. 

 

Finalmente, quiero decirles que así como ahora recibo esto que es una encuesta que han 

hecho y que han participado 14 mil niños, 14 mil jóvenes que este tema les preocupa y 

14 mil jóvenes que dicen por dónde tenemos que comenzar a trabajar, les quiero decir 

que junto con lo anterior vamos a iniciar una tarea para reformar las leyes, que está en 



marcha, que nos permita salir con mayor rapidez hacia adelante. 

Ultima reflexión que quiero compartir con ustedes, es decirles que enfrentar la 

delincuencia, tener barrios más seguros es una tarea de todos nosotros. Cada uno tiene 

que hacer su parte, y ahora lo que yo haría, al culminar esta etapa, que estábamos este 

mes dedicado a la Seguridad Ciudadana, decirles: quiero la colaboración de los 

ciudadanos, de los hombres, de las mujeres. ¿Se han fijado que en todas partes las 

mujeres son las primeras que salen adelante y ponen el hombro? Y en esto también las 

mujeres lo van a hacer. Entonces quiero decirles que cuando llamen en su junta de 

vecinos, cuando llame el alcalde, cuando llame el municipio, es muy importante el que 

ustedes puedan responder a ese llamado. 

 

Ultima reflexión, el general director de Carabineros dijo dos días atrás que en cada 

comuna el cuerpo de Carabineros va a dar una cuenta, todos los años en el mes de abril, 

de lo que está haciendo. No me cabe duda que cuando el próximo año el cuerpo de 

Carabineros dé cuenta de lo que está haciendo, una de las tareas importantes es lo que 

Carabineros va a hacer junto con la ciudadanía para combatir la delincuencia. 

Carabineros pone sus recursos, la forma profesional de enfrentar la delincuencia, y 

ustedes van a poner la participación de cada chileno y cada chilena, y todos juntos 

vamos a tener un barrio más seguro. 

 

Agradezco a la Fundación, agradezco a los niños que participaron, agradezco a todos 

aquellos que participaron en este mes de la Seguridad Ciudadana y que le dieron, con el 

doctor Graf, un gran mordisco a la delincuencia.  

 

Muchas gracias, y seguiremos trabajando para derrotar la delincuencia. 


